
Газета  
Южно-Уральского  
государственного  
университета

Aut viam inveniam, aut faciam30 апреля 2014 года

№ 1 (1770)
Âûõîäèò ñ 6 äåêàáðÿ  
1956 ãîäà 12+

Отчёт  
нашего депутата

Засверкали  
«Искорки»

Зачем нужны  
ОДН?

С
тр

. 2
–3

С
тр

. 4
–5

С
тр

. 6

С
тр

. 7

Герой  
нашего времени

Событий
центре

С п е ц и а л ь н ы й  в ы п у с к

В

Некоторым ветеранам волонтё-
ры помогают регулярно: раз в ме-
сяц делают генеральную уборку, 
дважды в год моют окна. Мало
обеспеченным жителям оказыва-
ется материальная поддержка за 
счет депутатского фонда. За 2009– 
2013 годы на эти цели выделено 
более 700 тысяч рублей, помощь 
получили 405 обратившихся.

Установлено двенадцать домо-
фонов, несколько счетчиков, осте-
клены балконы. Для семьи, в кото-
рой два инвалида, купили двухка-

мерный холодильник. Выделялись 
деньги на установку сантехники и 
дверей. Одной из жительниц по-
могли с ремонтом квартиры после 
пожара. 124 человека получили 
средства на лечение, а 11 ветеранов 
труда – на протезирование зубов.

Если у вас или ваших близких 
возникли проблемы и нужна по-
мощь, заполните купонзаявку и 
отправьте её по адресу проспект 
Ленина, 78, каб. 100 или обрати-
тесь по телефону 2679084. По-
мощь бесплатная! 

Вот несколько отзывов о работе 
волонтёров.

Людмила Сахарова:
– Уборку делали Сергей и Анеч-

ка. Очень хорошо всё сделали. По-
мощь оказалась очень кстати.

Александра Захарчук:
– Очень благодарна милым де-

вушкам Настеньке и Анечке: они 
помыли мне окна и полы в ком-
нате. Сделали всё очень добросо-
вестно. Если у вас все студенты 
такие, этому можно только радо-
ваться. Пожелаю им и организа-
торам доброго дела крепкого здо-
ровья и успехов во всех хороших 
начинаниях. 

Валентина Ускова:
– Работа выполнена замечатель-

но – молодцы, девчонки! Огромное 
вам спасибо! Дай вам бог здоровья, 
всех вам благ и долгих лет жизни! 
Спасибо всей вашей команде!

Брингильда Сорокина:
– Окна вымыты, шторки пове-

шены, работа выполнена отлично! 
Девочки – молодцы, трудились три 
часа! 

ДОрОГИе ЗемЛякИ! 
От всей души поздравляю всех 

с великим праздником – Днем  
Победы!

Наш народ заплатил за Побе-
ду высокую цену. Не жалея сил 
и собственной жизни, поколение 
военных лет защищало Родину на 
фронте и ковало Победу в тылу. 
Мужество, героизм, стойкость 
духа, терпение и вера – все луч-
шие качества отданы одной цели: 
спасению страны!

Сегодня мы отдаем дань памяти 
фронтовикам и ветеранам, которых 
уже нет с нами. Они отвоевали мир 
на Земле, ценой их крови оплачена 
независимость России и свободная 
жизнь всех будущих поколений. 

Чествуя ныне здравствующих участников войны, благодарим их за 
стойкость и самоотверженность, смелость и отвагу. Благодаря их 
подвигам на передовой и мужеству тружеников тыла достигнута 
Победа.

В этот великий день желаю вам здоровья и радости, счастья и 
благополучия! Пусть небо над нашим Отечеством всегда будет мир-
ным!

Александр Шестаков,  
депутат Законодательного Собрания  

Челябинской области 

УВАжАемые ВетерАНы  
И трУжеНИкИ тыЛА!

Поздравляю вас с очередной го-
довщиной Великой Победы! Этот 
день для всех нас был и остается 
одним из самых светлых, торже-
ственных и значимых. В нем – вся 
мощь, вся сила духа и величие 
простых людей, в тяжелую годину 
сплотившихся и отстоявших свою 
Родину. Годы идут, но славный 
подвиг нашего народа никогда не 
изгладится из памяти благодарных 
потомков. От всей души желаю вам 
крепкого здоровья, неиссякаемого 
оптимизма, мира и счастья!

Андрей Шмидт,  
депутат Челябинской  

городской Думы 

От доброго сердца!
В 2004 году по инициативе депутата Гордумы Андрея 
Владимировича Шмидта запущена акция «От доброго 
сердца». В её рамках волонтёры оказывают помощь 
пенсионерам и ветеранам Центрального избирательного 
округа: проводят генеральную уборку, косметический  
и капитальный ремонт квартир, чинят двери, сантехнику, 
замки, мебель, электророзетки, обрезают ветви деревьев. 
За последние пять лет в общественную приёмную депутата 
поступило около 1100 обращений. Проведено почти  
620 уборок и более 100 косметических ремонтов квартир. 
Помощник депутата Светлана Владимировна казанцева  
не оставляет без внимания ни одну заявку!

С Днём Победы!
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При решении большинства во-
просов, с которыми жители Цен-
трального района обращаются в 
общественную приемную депутата 
Андрея Владимировича Шмидта, без 
консультации юриста не обойтись. 
Но платные услуги юриста не по 
карману многим категориям граж-
дан – пенсионерам, многодетным 
матерям, инвалидам, студентам. Им 
специалисты общественной при-
емной помогают бесплатно: разъ-
ясняют тонкости применения го-
родского, областного, федерального 
законодательства, консультируют, 
берут на себя юридическое сопро-
вождение судебных разбирательств. 
По просьбам жителей составля-
ются заявления, жалобы в органы 
власти, претензии в коммерческие 
организации, иски и отзывы на них. 
В случае необходимости делаются 
депутатские запросы, направляются 
ходатайства, обращения в соответ-
ствующие инстанции, в том числе в 
правоохранительные органы.

Мы прилагаем все усилия для 
решения вопросов из области жи-
лищного, гражданского, социально-
го, семейного, административного, 
наследственного права, с которыми 
вы приходите в общественную при-
емную. Благодаря бесплатной юри-
дической консультации наши изби-
ратели с 2009 по 2013 год сэкономи-
ли более двух миллионов рублей на 
оплате юридических услуг. 

Вот лишь некоторые примеры. 
Группа жильцов попросила разъ-
яснить положения договора на 

управление многоквартирным до-
мом. Юрист доступно рассказал им 
о правовых последствиях условий 
контракта, составил заключение на 
представленный документ, а также 
предложил иные варианты форму-
лировок пунктов договора.

Пенсионный фонд РФ отказал 
гражданину в досрочном назначе-
нии пенсии. Избиратель обратил-
ся в общественную приемную, где 
ему помогли составить иск в суд. 
В результате решение ПФ РФ было 
признано незаконным.

В одном случае юристам обще-
ственной приемной удалось через 
суд добиться, чтобы страховая 
компания выплатила возмещение 
гражданину, у которого угнали 
автомобиль; в другом, направив 
заявление в соответствующие ор-
ганы, – заставить хозяина квартиры 
вернуть квартирантке незаконно 
присвоенное имущество.

Жильцы одного из домов попро-
сили спилить ветхие деревья, кото-
рые могли обрушиться. По заявле-
нию в администрацию Центрально-
го района территорию включили в 
целевую программу «Оздоровление 
окружающей среды города».

Рыболовы-любители пожалова-
лись, что с них взимают плату за 
рыбалку на Шершневском водохра-
нилище. Наши специалисты про-
работали этот вопрос совместно с 
отделом государственного контро-
ля, надзора и охраны водных био-
ресурсов и среды их обитания по 
Челябинской области Федерально-

го агентства по рыболовству. В ре-
зультате рыбопитомник «Шершни» 
выделил четыре зоны, где можно 
рыбачить бесплатно. 

В подвале жилого дома решили 
устроить магазин. Жильцы, опаса-
ясь, как бы здание не рухнуло, об-
ратились за помощью к юристам, 
чтобы остановить стройку. В Госу-
дарственную жилищную инспекцию 
было направлено заявление о прове-
дении проверки. В результате выяс-
нилось, что проектом здания магазин 
предусмотрен, несущие конструкции 
в ходе строительства демонтировать-
ся не будут. Жители, получив разъяс-
нения специалистов, убедились, что 
их дому ничего не угрожает.

Помимо индивидуальных встреч, 
ведётся работа по массовому пра-
вовому просвещению граждан. 
Юристы общественной приемной 
выезжали на консультации по во-
просам права к жителям КТОСов 
«Лесопарковый», «Полёт», имени 
Героев России, «Южный». Члены 
Челябинского городского районно-
го отделения Всероссийского обще-
ства слепых получили разъяснения 
по вопросам социального обеспе-
чения, а школьникам Центрально-
го и Тракторозаводского районов 
юристы рассказали о специфике 
избирательного права.

Специалисты общественной при-
емной всегда рады помочь вам. Об-
ращайтесь по адресу 454080, Челя-
бинск, проспект имени В.И. Ленина, 
78 (общежитие № 2 ЮУрГУ). Теле-
фон горячей линии – 267-90-84.

Охрана природы
Улучшение экологической ситуации Челябинска – одно из прио-

ритетных направлений работы комиссии по социальной политике.  
В городе необходимо решать проблему загрязненности воздуха, 
улучшать состояние городских водоемов, заниматься очисткой 
сточных вод, уборкой городских территорий и утилизацией отходов, 
охраной и развитием зеленого фонда.

В Челябинске сосредоточены предприятия черной и цветной ме-
таллургии, энергетического и машиностроительного комплексов. 
Проблема промышленных выбросов остается одной из самых насущ-
ных. Поэтому я выступаю с инициативой о принятии закона Челя-
бинской области «Об охране атмосферного воздуха». Он направлен 
на решение проблем, создаю щих экологическую угрозу жизни не 
только челябинцев, но и населения близлежащих территорий.

Одним из первых документов, принятых депутатами в области 
защиты зеленых насаждений, стала «Концепция сохранения, восста-
новления и развития зеленого фонда города». Утверждены «Правила 
охраны и со держания зеленых насаждений в городе Челябинске». 

В городе уделяется большое внимание озеленению улиц. Ежегодно 
вы саживается 650 тысяч цветов, 1,7 тысячи деревьев и кустарников, 
благоустраивается около 60 тысяч квадратных метров газонов. 

Только в 2011 году силами жителей округа и студентов-волонтёров 
ЮУрГУ высажены 18 саженцев на улице Труда; 28 саженцев и  
10 кустарников на улице Энгельса; 53 саженца, 10 кустарников,  
15 роз на улице Коммуны; 21 саженец на улице Лесопарковая;  
15 саженцев на улице Сони Кривой; 10 саженцев на улице Энтузиа-
стов – сосны, ели, рябины, шиповник…

Одна из важнейших задач для Центрального района и для Челя-
бинска в целом – сохранение Шершневского водохранилища, един-
ственного источника питьевой воды для горожан. Данные федераль-
ных надзорных органов свидетельствуют, что по индексу загрязнен-
ности вода в Шершнях соответствует второму классу качества, то 
есть является чистой. Добиться этого удалось за счет прекращения 
сброса промывных вод с фильтров Сосновских очистных сооруже-
ний водопровода, а также благодаря регулярной уборке мусора в 
водоохранной зоне в черте города, ликвидации несанкционирован-
ных свалок. Также мы добились закрепления за муниципальными 
и частными предприятиями пляжей, что позволило обеспечить их 
постоянную уборку и регулярный вывоз отходов в летний период.

Особая ценность города – челябинский бор. Для нас важно сберечь 
и обеспечить заботой эту лесопарковую зону. Ежегодно студенты-
волонтёры проводят в бору специальные природоохранные акции, 
субботники, занимаются уборкой мусора на Тропах пенсионеров, 
возле карьеров, на близлежащей территории.

Общественная  
деятельность

Мы постоянно участвуем в аппаратных заседаниях администрации 
района, проводимых ею мероприятиях, в работе Муниципального 
Совета Центрального района. 

Общественная приемная депутата Челябинской городской Думы 
Андрея Владимировича Шмидта проводит культурно-массовые, до-
суговые мероприятия и концерты. Празднование Дня знаний, Дня 
пожилого человека, Дня рождения Центрального района, Дня мате-
ри, Нового года стало доброй традицией. Мы не упускаем возмож-
ности поздравить избирателей, оказать им внимание, привнести в 
их жизнь немного радости. К Новому году, Рождеству, 23 Февраля, 
8 Марта, 9 Мая вручаем жителям скромные подарки. Уже шесть 
лет отмечаем День памяти и скорби, вспоминая погибших в годы 
Великой Отечественной войны.

Поддерживаем традицию встреч ветеранов, пенсионеров, стар-
ших домов, представителей КТОСов, Совета ветеранов в День по-
жилого человека. В районном Центре социальной помощи по моей 
инициативе организуются традиционные праздничные концерты-
посвящения нашим ветеранам, с участием лучших студенческих 
творческих коллективов города и Южно-Уральского государствен-
ного университета. Раз в год организуем для ветеранов просмотры 
советских фильмов. 

По заявкам жителей устраиваются экскурсии. На предоставленном 
нами автобусе челябинцы объезжают родной город, посещают Крае-
ведческий музей, страусиную ферму. В конце прошлого года состоя-
лась поездка в Екатеринбург на место захоронения царской семьи.

При содействии молодежных общественных организаций в тече-
ние года проводятся субботники не только на территории избира-
тельного округа, но и в парке имени Ю.А. Гагарина, поддерживается 
порядок и чистота на Тропе пенсионеров в сосновом бору.

Очень часто жители Центрального района обраща-
ются в общественную приемную по вопросам, связан-
ным с работой ЖКХ. Чтобы обеспечить челябинцам 
комфортные условия жизни, Дума приняла Городскую 
целевую программу «Двор» на 2012–2015 годы. Ею 
предусмотрено строительство площадок для отдыха 
и занятий спортом, благоустройство и озеленение 
дворов. 

Изменения в Жилищном кодексе РФ обязывают 
нас, жителей Челябинска содержать общее имуще-
ство дома: ремонтировать кровлю, подъезды, подвалы, 
благоустраивать дворы. Однако большинство граждан 
на свои зарплаты и пенсии этого сделать не может. 
По моему мнению, совершенно несправедливо пере-

кладывать трудности сферы ЖКХ на плечи населе-
ния. Решение основной части проблем, связанных с 
капитальным ремонтом домов, должно взять на себя 
государство путем реализации соответствующих це-
левых программ.

За счет депутатских средств организованы работы 
по ремонту подъездов, кровель, подвалов жилых до-
мов. Ремонт прошёл уже более чем в двадцати домах. 
Также построены детские площадки, благоустроены 
и отремонтированы дворы, установлены поручни для 
незрячих в районе Дворца культуры Всероссийского 
общества слепых.

В 2010 году сквер Славы в поселке Шершни об-
несли оградой, установили памятные плиты в честь 
погибших в годы Великой Отечественной войны.

В 2013 году появился детский городок во дворе 
дома по улице Энгельса. 

Совместно с председателем КТОСа «Полёт» Ната-
льей Николаевной Чистяковой решены многие пробле-
мы поселка радиозавода «Полёт»: организована работа 
аптечного пункта, продуктовых ларьков-магазинов. 

Решен вопрос по сносу и последующей застрой-
ке жилого квартала. На освобожденной территории 
уже возводятся два высотных дома, а люди из старых 
двухэтажных домов переселены в новое жилье. 

Также мы попали в городскую программу «Кровля». 
В прошлом году отремонтированы кровли восьми до-
мов по улице Смирных и трёх по улице Тернополь-
ской. 

В рамках социальной программы «Двор» обустрое-
ны детские площадки во дворах домов по улице Сони 
Кривой.

По программе «Капитальный ремонт, модернизация 
и реконструкция объектов ЖКХ города» обновлены 
фасады трёх домов по улице Смирных, отремонти-
рованы подъезды трёх зданий по улицам Смирных, 
Татьяничевой и Сони Кривой.

Благодаря нашей работе жильцы восьми двухэтаж-
ных домов в поселке Шершни, в которых отсутствова-
ла центральная канализация, получили новые кварти-
ры на северо-западе Челябинска. Теперь неотложные 
задачи – добиться открытия в Шершнях аптечного 
пункта, парикмахерской и почтового отделения, а так-
же отремонтировать помещение Дома культуры.

Всего за указанный период произведено работ на 
сумму более шести миллионов рублей из депутатско-
го фонда, что позволило оперативно решить наиболее 
серьезные проблемы.

Работаем

Юридическая помощь

Благоустройство
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Работа общественной приемной в Центральном из-
бирательном округе проводится во взаимодействии 
с Советом ветеранов Центрального района, активи-
стами Комитетов территориального общественного 
самоуправления (КТОСов), районной администра-
цией. 

С 2005 по 2013 год стали традиционными такие 
мероприятия, как празднование Дня пожилого чело-
века, Дня матери, 23 Февраля, 8 Марта, Дня Победы, 
поздравление ветеранов с новогодними праздниками, 
Рождественские встречи. 

Мы активно поддерживаем инициативы Совета ве-
теранов, КТОСов и других районных общественных 
организаций. За последние четыре года Совету вете-
ранов выделено более 140 тысяч, а КТОСы ежегодно 
получают более 200 тысяч рублей. Помогаем также с 
обустройством и ремонтом помещений, закупкой обо-
рудования и техники, обеспечением досуга пожилых 
жителей округа. 

Для КТОСа поселка радиозавода «Полёт» купили 
ксерокс, фотоаппарат, телефон, музыкальный центр, 
компьютер, отремонтировали помещение. Для КТОСа 
«Лесопарковый» приобрели ноутбук и фотоаппарат. 
Ноутбук получил в пользование и КТОС имени Героев 
России. КТОСам «Мелькомбинат № 2» и «Шершни» 
помогли с ремонтом помещений, закупили технику. 
Для КТОСа «Алое Поле» организовали экскурсии, 
просмотры фильмов и посещение спектаклей.

Ежегодно все дошкольники и дети из малообеспе-
ченных семей, проживающих на территориях КТОСов, 
получают сладкие новогодние подарки, самые актив-
ные малыши – билеты на новогодние представления, 
организованные на средства из депутатского фонда, 
а детям постарше предоставляется возможность по-

кататься на коньках в Ледовом дворце «Уральская 
молния».

Зимой студенты-волонтёры строят снежные город-
ки, горки, устанавливают елки, устраивают Праздники 
двора с участием Деда Мороза и Снегурочки.

В остальное время года на территориях КТОСов 
также проводятся Праздники дворов с выступлениями 
клоунов и аниматоров. 

В честь Дня защиты детей для ребят из малообес-
печенных семей на средства из депутатского фонда 
приобретаются билеты в Театр кукол и Театр драмы.

Волонтёры акции «От доброго сердца» по заявкам 
Совета ветеранов и Центра социальной помощи уха-
живают за пожилыми людьми, моют окна, убираются 
в квартирах, делают ремонт.

Участвуем во всех мероприятиях, проводимых в 
районе, активно сотрудничаем с Домом Дружбы на-
родов, а также с Челябинской городской организацией 
Всероссийского общества слепых – регулярно помога-
ем с оплатой обучения незрячих, выделяем деньги на 
реабилитационные мероприятия; ежегодно к Между-
народному дню слепых малообеспеченные семьи ин-
валидов получают материальную помощь. 

Мы поддерживаем любые инициативы жителей 
Центрального избирательного округа в самых разных 
областях деятельности, в частности помогли опубли-
ковать четыре сборника стихов У.С. Дегтяревой, а так-
же сборник стихов Л.А. Черемухина.

Наши волонтёры распространяют газету «В центре 
событий», разносят поздравительные открытки. 

Прошлой осенью при содействии волонтёров по-
могли живущим в избирательном округе ветеранам 
Великой Отечественной войны и их вдовам запастись 
картофелем и овощами на зиму.

Работа  
в комиссиях

В сфере внимания постоянной комиссии Гордумы по социальной 
политике – вопросы образования, культуры, физической культуры 
и спорта, социальной защиты населения, здравоохранения, опеки и 
попечительства, жилищной и молодежной политики.

В рамках комиссии мы участвуем во всех мероприятиях, прово-
димых городской Думой, в том числе ярком, красочном фотокон-
курсе будущих мам «В ожидании чуда», который в прошлом году 
проводился в четвертый раз и был приурочен ко Дню матери. Все 
участницы получили специальные призы, которые приготовили для 
них депутаты.

Кроме того мы принимаем участие во Всероссийской научно-
социальной программе «Шаг в будущее», принимаем участие в её 
реализации. В рамках программы проводятся соревнования юных 
исследователей среди школьников, межрегиональные молодежные 
выставки, конференции. Не остается без внимания и КВН: прово-
дятся игры Центральной Уральской лиги, обучающей и школьной 
лиг.

В числе основных направлений депутатской деятельности посто-
янной комиссии по экономике, муниципальному имуществу и го-
родской  инфраструктуре – разработка планов и программ развития 
муниципального образования; определение порядка управления и 
распоряжения муниципальным имуществом; принятие решений по 
формированию муниципальной собственности.

Особое внимание комиссия уделяет ситуации на дорогах: их 
освещению, обеспечению безопасности движения, оборудованию 
парковок.

Поддержка библиотек
В век электронных книг и планшетных компьютеров считаю осо-

бенно важным сохранять и воспитывать культуру чтения не только 
у наших детей, но и у нас самих. 

Радует, что городской фестиваль книги «Челябинск читающий» 
стал ежегодным мероприятием, которое проводится в рамках Дня 
города с участием авторов, издателей, книготорговых фирм, библио-
тек и объединяет тысячи любителей чтения.

Поддержка библиотек была и остается одним из важных направ-
лений деятельности комиссии по социальной политике. Так, в биб-
лиотеке № 29 поселка Шершни за счет депутатских средств сделан 
ремонт, куплены стеллаж, книги, произведена подписка на периоди-
ческие издания. Детской библиотеке № 8 помогли с перемещением и 
ремонтом книжного фонда читальных залов, выделили средства на 
приобретение мебели, замену светильников и входных дверей.

Качественное образование на-
ших детей – залог их успешного 
будущего. В рамках работы ко-
миссии по социальной политике 
Челябинской городской Думы мы 
заботимся о здоровье школьников, 
решаем вопросы по организации 
горячего питания.

Из-за введения системы норма-
тивно-подушевого финансиро-
вания под угрозой оказалось до-
полнительное образование детей, 
а ведь именно оно привносит в 
жизнь школьников и воспитан-
ников детских садов творческий 
компонент. Благодаря усилиям де-
путатов, Управлений по делам об-
разования города и Центрального 
района удалось сохранить сеть и 
кадры учреждений дополнитель-
ного образования. 

В городе действует принятая 
Думой программа «Развитие до-
школьного образования в Челя-
бинске». Более 575 миллионов ру-
блей выделяется на строительство 
новых детсадов и спортплощадок, 
благоустройство территорий и до-
плату педагогам. Так, в прошлом 
году на Тополиной аллее появи-
лось два новых детских сада. 

Ежегодно мы организуем летний 
отдых и занятость детей и под-
ростков. В прошлом году в оздо-
ровительных и трудовых лагерях 
побывало более 170 тысяч юных 
челябинцев, около десяти тысяч 
подростков было временно тру-
доустроено.

В Центральном избирательном 
округе 22 образовательных учреж-
дения, которые мы курируем: по-
могаем с ремонтом, организацией 
праздников и концертов, приобре-
тением новогодних подарков для 
детей.

По моей инициативе на ежегод-
ных августовских научно-практи-
ческих конференциях по пробле-
мам образования награждают 
лучших педагогов и воспитателей 
Центрального района. Творческие 
коллективы ЮУрГУ с удоволь-
ствием выступают на концертах, 
посвященных Дню знаний, Дню 
учителя, Международному дню 
защиты детей.

Для школы № 2 приобретены 
стулья, швейные машины, обору-
дование для пищеблока, двери, для 
школы № 30 – холодильный шкаф, 
для школы № 40 – стулья и оргтех-
ника. Специальной коррекционной 
школе № 127 выделили средства 
на ремонт здания, приобретение 
стеллажей для библиотеки, конди-
ционера и мебели, 20 тысяч рублей 
направлено на обучение учителей, 
4 тысячи рублей – на организацию 
летнего лагеря.

В детском саду № 13 отремонти-
ровали пищеблок, заменили окна, 
купили шкафчики, в детсаду № 31 
установили противопожарные две-
ри, пластиковые окна и систему ви-
деонаблюдения; по случаю юбилея 
садик получил в подарок монитор. 

Многим другим детским садам 
оказана помощь в приобретении 
мебели, сантехники и игрушек, за-
мене окон и линолеума.

На контроле
К сожалению, за период с 2009 по 2013 год не все наказы избира-

телей удалось выполнить и не все проблемы, о которых говорилось 
в коллективных обращениях, получилось решить. Однако мы по-
стоянно держим эти вопросы на контроле.

В 2011 году застройщики решили построить трехэтажное кафе на 
месте зеленого сквера между главным корпусом ЮУрГУ и детским 
садом. По этому поводу жители одного из домов по проспекту Ле-
нина обратились в общественную приемную. В надзорные органы 
и администрацию города была направлена административная жа-
лоба. Заместитель главы администрации города по вопросам гра-
достроительства Владимир Слободской счел строительство нецеле-
сообразным. Однако окончательного решения пока так и не принято, 
и существует угроза появления кафе в не самом подходящем для 
этого месте. Юристы общественной приемной занимаются сбором 
необходимых документов и составлением обращения в суд.

Мы не останавливаемся на достигнутом. Поступают новые об-
ращения и наказы граждан. Стараемся помочь каждому обративше-
муся. Ряд проблем мы смогли решить, в первую очередь, благодаря 
вашей активной жизненной позиции. Выражаем глубокую призна-
тельность всем жителям Центрального избирательного округа, а 
также руководителям организаций, которые активно взаимодейству-
ют с общественной приемной. Именно благодаря вам мы обладаем 
полной информацией о состоянии дел в избирательном округе, о 
проблемах жителей. Это первый шаг на пути к их решению.

Здравоохранение
Ещё один важный проект, над реализацией которого комиссия 

по социальной политике работает с 2005 года – это национальный 
проект «Здоровье». С 2006 по 2010 год на его осуществление в Челя-
бинске выделено 625 миллионов рублей. В 2009 году на 104 миллио-
на рублей приобретено диагностическое и лечебное оборудование. 
Предусмотрена поставка более 120 автомобилей, 20 санитарных ма-
шин и 8 реанимобилей для скорой помощи на общую сумму более 
45 миллионов рублей.

За эти годы поликлинике № 2 выделено сто тысяч рублей на при-
обретение медоборудования; ежегодно по сорок тысяч рублей вы-
деляется детской поликлинике № 6. К юбилею ГКБ № 6 лучшие 
сотрудники награждены почетными грамотами, благодарственными 
письмами и премиями.

Совместно с поликлиниками проводится ежегодная областная 
научно-практическая конференция по проблемам профилактики 
наркомании в молодежной среде.

Должен отметить то, насколько оперативно отреагировали в свое 
время жители Тополиной аллеи на возникшую проблему с медицин-
ским обслуживанием. В результате взаимодействия с администра-
цией города открыты две мини-поликлиники – филиалы городской 
поликлиники № 1 и детской поликлиники № 1 Центрального района. 
Их проекты выполнены с учетом дальнейшего прироста населения 
микрорайона: после окончания всех работ по благоустройству и вну-
тренней отделке домов оно с нынешних восьми тысяч человек вы-
растет до тридцати. Теперь жителям Тополиной аллеи не приходится 
ехать за медицинской помощью в центр города.

Мини-поликлиники состоят из регистратуры и нескольких ка-
бинетов: приемных, перевязочных, физиотерапевтических и про-
цедурных. Пациенты могут в полном объеме получить здесь всю 
необходимую медицинскую помощь, сдать лабораторные анализы, 
сделать электрокардиограмму. В случае необходимости углублен-
ного лечения врач общей практики направляет больного в основное 
здание поликлиники к узкому специалисту. Талон заказывается здесь 
же посредством модемной связи, благодаря чему пациент избавля-
ется от необходимости идти за ним лично.

для вас

Образование

Совет ветеранов. КТОСы.  
Общественные организации
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Центральный район: 
события и люди

В администрации Челябинска прошёл круглый 
стол для руководителей частных детских садов и 
групп по уходу и присмотру за детьми дошкольного 
возраста. Его участники рассказали о проблемах, с 
которыми столкнулись, начав свой бизнес.

– Мы семь лет оказываем образовательные услу-
ги и разрабатываем программы для дошкольни- 
ков, – поделился наболевшим гендиректор одной 
из крупных компаний, работающих в сфере об-
разовательных услуг. – Хотели открыть частный 
детский сад, но подходящее здание найти трудно.  
В городском Управлении по делам образования нам 
предлагали в безвозмездное пользование помеще-
ния, где нужен дорогой ремонт. Получить лицензию 
на образовательную деятельность могут только не-
коммерческие организации – которые банки отка-
зываются кредитовать. Да и субсидии больше ста 
тысяч не дают. Если бы передавали в собственность 
помещение вместе с землей и именно под детский 
сад, родители платили бы не двенадцать тысяч ру-
блей в месяц, а семь.

Заместитель главы городской администрации 
Александр Руденко ответил, что, к сожалению, та-
кой правовой возможности не существует.

Другая проблема, объединившая частные детсады 
и группы по присмотру и уходу за детьми, – высо-
кая арендная плата. Половина заработанных денег 

До выборов в Гордуму, которые состоятся  
14 сентября, почти полгода. Чтобы принять в них 
участие, претендентам от «Единой России» пред-
стоит пройти важный этап: праймериз – предвари-
тельные выборы внутри партии. В этом году они 
будут открытыми – голосовать смогут не только 
члены «Единой России», но и все жители изби-
рательных округов. Партийцы считают, что такое 
предварительное голосование позволит людям луч-
ше узнать кандидата. 

Андрей Владимирович Шмидт будет участвовать 
в праймериз по одному из избирательных округов 
Центрального района. 

«Богат талантами Урал!» – под таким 
девизом в этом году прошёл  
XXI Городской фестиваль творчества  
детей с ограниченными возможностями 
здоровья «Искорки надежды».

Организаторы считают, что фестиваль поможет ре-
бятам проявить себя и социально адаптироваться через 
творчество, а также привлечёт внимание обществен-
ности к работе учреждений культуры и системы соци-
альной защиты населения по организации творческой 
деятельности детей-инвалидов и детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья. 

Год от года в фестивале участвует всё больше воспи-
танников различных специализированных учреждений 
образования.

В конце марта стали известны имена самых ярких 
«искорок» Центрального района. Двести ребят из семи 
учреждений для детей с особыми образовательными 
потребностями собрались в районной администрации, 
чтобы продемонстрировать членам жюри свои творче-
ские способности. 

«Особые» дети талантливы во всем, и в творчестве 
и самовыражении для них нет преград. Об этом можно 
судить по разнообразию номинаций: вокальное и хоро-
вое пение, музыкально-инструментальное исполнение, 
художественное чтение, хореография, декоративно-
прикладное и изобразительное творчество.

Первый районный этап «Искорок» стал настоящим 
праздником доброты и детской непосредственности. 
Каждый год мы убеждаемся: несмотря на проблемы со 
здоровьем, эти ребята могут многое, и главное, делают 
это с душой.

– Мы в восторге от каждого маленького участни-
ка этого замечательного фестиваля! – говорят члены 
жюри. 

– «Искорки» поразили нас тем, с какой искренно-
стью и добротой они исполняли свои номера, – расска-
зывает заместитель главы администрации Централь-
ного района Галина Гаврилова.

В финале фестиваля, по традиции, состоялось на-
граждение участников. Все дети получили подарки и 
сладкие призы.

Желаем «искоркам» побед на следующем этапе!
Роза САДОВА

Ранее исполняющий обязанности губернатора Че-
лябинской области Борис Александрович Дубровский 
обратился к депутатам регионального Законодатель-
ного Собрания с посланием, посвященным новой ре-
дакции Стратегии. Оно гласит, что человеческий по-

По словам обратившихся, в микрорайоне про-
блема с благоустройством: нет хороших детских 
площадок, горок, многие территории заросли ку-
старником, кучами валяется строительный мусор. 
Граждане считают, что членские взносы в ТСЖ рас-
ходуются нецелевым образом, а председатель злоу-
потребляет их доверием и своими полномочиями. 

– Собирали деньги на благоустройство. Выска-
зывали идеи по улучшению жизни района, но он 
не прислушался. Сделали запрос о предоставле-
нии отчета о проделанной работе – под ним стояло  
19 подписей. Сначала тянул, обещая предоставить 
позже, но в итоге сказал, что отчитываться не будет, –  
жалуются они.

До первого марта все одиннадцатиклассники об-
ласти – около пятнадцати тысяч ребят – должны 
были выбрать, какие экзамены сдавать.

Чтобы получить аттестат, школьнику необходимо 
сдать письменные экзамены по русскому языку и 
математике, а чтобы поступить в вуз – экзамен по 
профильному предмету. В этом году самый попу-
лярный дополнительный экзамен – по обществозна-
нию: его выбрали более 8250 выпускников. За ним 
следуют физика, история и биология. Ограничения 
по количеству дисциплин нет. Например, в прошлом 
году один школьник сдавал семь предметов. 

Информация, что придётся сдавать английский 
язык как обязательный, касается только тех, кто 
учится по новому образовательному стандарту и 
не относится к нынешним выпускникам.

В Челябинской области сто пунктов проведения 
ЕГЭ, в прошлом году их было 129. Экзамен станут 
принимать только в школах – вузы задействованы 
не будут. Усилились требования по безопасности 
помещений. 

– Будут использоваться металлорамки либо ме-
таллоискатели. Ребят попросят оставить все гадже-
ты дома или сопровождающим, а мы просто удо-
стоверимся, что они не пронесли в класс телефоны 
и другие устройства, – говорит Елена Тюрина.

Во всех аудиториях установят видеокаме-
ры, а из 40 пунктов планируется вести онлайн-
трансляцию. 

Примеры заданий можно найти в Интернете уже 
сейчас. Их много, база постоянно пополняется. Еле-

на Тюрина уточнила, что результаты ЕГЭ не влияют 
на отметки в аттестате.

С 2014 года не выдаются свидетельства о сдаче 
ЕГЭ. Информация о полученных баллах заносится в 
защищённую единую систему, откуда её и получают 
вузы. Раньше выпускники получали этот документ в 
одно время, и к дверям университетов стремился по-
ток абитуриентов, скапливались очереди. Электрон-
ная система поможет избежать этой проблемы.

О других особенностях приёмной кампании  
2014 года рассказал Александр Губарев:

– На ряде специальностей отменен творческий 
конкурс. Например, на журналистике он сохра-
нился, а на филологии – нет. Абитуриенты по-
прежнему могут выбрать по три специальности 
в пяти вузах. Что касается, олимпиадников, то 
по закону «Об образовании» без вступительных 
испытаний в вуз могут поступить победители и 
призеры Всероссийской олимпиады школьников 
и члены сборных команд РФ, участвовавших в 
международных олимпиадах. При этом чтобы вос-
пользоваться льготой, абитуриент должен набрать 
на ЕГЭ по соответствующей дисциплине не менее 
65 баллов. Раньше экзамен для подтверждения по-
беды не требовался. 

В этом году в ЮУрГУ около трехсот бюджетных 
мест – в основном на технических специальностях. 
На 80% больше бюджетников станет на юридиче-
ском факультете. Появились места по направлениям 
«Туризм» и «Физическая культура».

Надежда ЮШИНА

Депутатский приём
В приёмную депутата Челябинской городской Думы Андрея Шмидта за помощью 
обратилась группа жителей Центрального района. Они недовольны работой 
председателя своего ТСЖ – а договориться с ним не получается.

Есть и более серьезная проблема. Добраться в эту 
часть города можно только на маршрутном такси –  
однако после звонка председателя ТСЖ распоря-
жение городской администрации о продлении до 
микрорайона одного из маршрутов было отменено: 
якобы из-за нецелесообразности.

По словам жителей, маршрутка ходила недолго –  
люди и расписание-то узнать не успели, – а пред-
седатель сослался на то, что у многих из них есть 
личный транспорт. У многих – но ведь не у всех!  
И даже если в семье есть автомобиль, родители, 
дети, бабушки и дедушки не могут постоянно под-
страиваться друг под друга: одним нужно на работу, 
другим – на занятия в спортивные секции, третьим –  
в центр за продуктами.

Юрист приёмной депутата вник в ситуацию, 
разъяснил гражданам их права, подсказал, куда об-
ратиться, какие шаги предпринять, а также провёл 
юридическую оценку представленных документов 
и предложил пути решения вопроса в соответствии 
с законом. 

Телефон приёмной депутата Челябинской 
городской Думы Андрея Владимировича 

Шмидта – 267-90-84. Адрес: 454080,  
Челябинск, проспект имени В.И. Ленина, 78 

(общежитие № 2 ЮУрГУ).

Диана РОМАНОВА

Из школы в вуз!
На пресс-конференции, посвящённой выпускной и приёмной кампаниям 2014 года, 
начальник Управления общего и специального (коррекционного) образования 
министерства образования и науки Челябинской области Елена Тюрина  
и ответственный секретарь приёмной комиссии ЮУрГУ Александр Губарев  
рассказали об особенностях сдачи единого государственного экзамена и поступления  
в вузы региона в этом году.

тенциал ограничен только нашими представлениями 
о его границах, а экономические достижения должны 
стать базой для развития социальной сферы.

Цели Стратегии: увеличение продолжительности 
жизни с 69 до 74 лет, средней зарплаты – в 1,8 раза, 
обеспеченности жильем – до 30 квадратных метров 
на человека. 

Участники круглого стола выдвигали идеи по улуч-
шению жизни в Центральном районе Челябинска и 
города в целом. Обсуждались такие вопросы, как не-
хватка детских садов и кабинетов врачей общей прак-
тики. Предлагалось вновь разместить дошкольные 
учреждения в зданиях бывших детсадов, которые в 
настоящее время используются не по назначению, а 
также выделить транспорт для доставки малышей в 
садики, расположенные в отдаленных районах, напри-
мер, в Залесье.

Представители сферы здравоохранения рассказа-
ли, что планируется открыть кабинеты врачей общей 
практики на Тополиной аллее и Мелькомбинате.

Солист группы «Ариэль» Борис Каплун выразил 
желание создать в Челябинске Детский театр детской 
песни: было бы здание, а специалисты найдутся. По 

его словам, в области много талантливых ребят, кото-
рых с детства нужно приобщать к искусству.

Председатель Совета ветеранов ОАО «Радиозавод 
“Полёт”» Раиса Степановна Зубкова заметила, что в 
Стратегии большое внимание уделяется пожилым лю-
дям, и сказала, что для улучшения качества их жизни 
необходимо увеличить пенсии: если пенсионеров в 
семье двое, худо-бедно можно прожить – а вот одино-
кие старики едва сводят концы с концами. Председа-
тель правления Челябинской областной организации 
Общества «Знание» России Владимир Александрович 
Лушников рассказал, что для пенсионеров регулярно 
проводятся лекции и обучающие курсы.

Илья Андреевич Исайчук, представитель бизнеса, 
директор ООО ПКФ «СтройСити», «ЮжУРАЛэнерго-
сталь» и «ЮжУРАЛ Энергосервис», рассказал об энер-
госберегающих технологиях, которые уже внедрены в 
нескольких школах, что позволяет экономить десятки 
тысяч рублей в год.

– Сегодня мы обсудили два основных блока, которые 
выделены в Стратегии развития региона до 2020 года: 
экономический и социальный. Они тесно связаны, –  
подытожил Андрей Владимирович Шмидт. – На решение 
многих задач в сферах здравоохранения и образования, 
проблем молодёжи, пожилых людей и ветеранов требу-
ются средства, которые нужно привлекать, решая эконо-
мические вопросы, сотрудничая с бизнесом. Все идеи, 
прозвучавшие сегодня, будут направлены в областное 
правительство. Думаю, что они, вместе с предложения-
ми, высказанными на других круглых столах, лягут в 
основу программы развития Челябинска и области.

Надежда ЮШИНА

Что нужно городу?
В Информационно-аналитическом центре администрации Челябинска прошёл круглый 
стол, посвящённый Стратегии социально-экономического развития Челябинской области  
до 2020 года. В нём приняли участие: депутат Челябинской городской Думы  
Андрей Владимирович Шмидт, заместитель главы администрации Центрального района 
Галина Андреевна Гаврилова, заместитель начальника районного Управления образования 
Ольга Сергеевна Виноградова, а также представители общественных организаций, 
КТОСов, бизнеса, учреждений здравоохранения и культуры.

Засверкали «искорки»

Команда депутата определила места и наметила 
даты проведения праймериз, обсудила, как при-
влечь к участию в них наибольшее число избира-
телей, распланировала избирательную кампанию. 
Несмотря на то, что лето – пора отпусков, садов и 
огородов, кандидатам в депутаты Челябинской го-
родской Думы и их помощникам будет не до отдыха. 
Им предстоит убедить жителей, что выборы – это 
возможность не только выразить гражданскую по-
зицию, но и определить своё будущее. 

Ранее на заседании Ассамблеи с депутатами и руко-
водителями фракций «Единой России» в Челябинской 
области шла речь о том, что кандидатами от партии 
станут наиболее эффективные, рейтинговые депутаты. 
Они получат возможность выдвинуться по своим из-
бирательным округам, в которых пользуются извест-
ностью и уважением и имеют много сторонников. 

Поэтому праймериз будет уделено особое вни-
мание. По мнению единороссов, к ним следует  
отнестись не как к формальной процедуре, а как к эф-
фективному инструменту, который мобилизует элек-
торат и увеличивает шансы избрания кандидата. 

Праймериз по отбору кандидатур в депутаты 
Челябинской городской Думы от партии «Единая 
Россия» пройдут с 12 мая по 6 июня.

Дарья АНТОНОВА

Готовимся к праймериз
Состоялось первое заседание предвыборного штаба депутата Челябинской городской 
Думы Андрея Шмидта.

Садикам 
помогут

уходит на нее, другая – на зарплату сотрудникам и 
текущие расходы.

Представители администрации обещали посо-
ветоваться с экономистами и рассмотреть возмож-
ность компенсации затрат на аренду помещения.

Жаркую дискуссию вызвала тема субсидий и 
компенсаций. Так, на каждого ребёнка, который 
ходит в детский садик, имеющий лицензию на об-
разовательную деятельность, из областного бюдже-
та выделяется около четырёх тысяч рублей – а вот 
группам по уходу и присмотру за детьми от одного 
до трёх лет на такую помощь пока рассчитывать не 
приходится. 

Предпринимательница, организовавшая детсад 
на дому, попросила отгородить детскую площадку 
от парковки – иначе шустрые малыши могут в лю-
бой момент угодить под колеса! Коллеги по бизнесу 
понимают и разделяют ее тревогу: даже в благоу-
строенных дворах машины паркуются вплотную к 
детской площадке – забор вокруг неё не предусмо-
трен. Этот вопрос тоже взят на контроль.

Одна из участниц попросила помочь ей открыть 
детский центр для ребят с ограниченными возмож-
ностями, другая – организовать консультации при-
ходящих медиков.

По итогам работы круглого стола бизнесмены 
предложили создать «горячую линию» специаль-
но для работников частных детсадов. Пока её нет, 
представители Управления экономики и Управления 
по делам образования городской администрации бу-
дут непосредственно взаимодействовать с руково-
дителями садиков.

Артём ЗОРИН
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Депутаты  
за работой
В конце апреля состоялось 51-е заседание Челябинской 
городской Думы.

Депутаты заслушали Отчёт об исполнении бюджета города за ми-
нувший год. В 2013 году в казну поступило более 29,9 миллиарда  
рублей, израсходовано 30,5 миллиарда. В формировании собственных 
налоговых и неналоговых доходов бюджета города земельный налог 
составил 20,6%, доходы физических лиц – 48%, доходы от исполь-
зования муниципального имущества – 13,3%. Несмотря на дефицит 
бюджета, в прошлом году удалось выполнить все социальные обя-
зательства. Бюджетные расходы распределились так: образование –  
46,6%, социальная политика – 13,8%, физическая культура и спорт –  
6,3%, здравоохранение – 3,5%, ЖКХ и дорожное хозяйство – 21%. 
Также профинансировано 68 муниципальных программ на сумму 
29,1 миллиарда рублей.

В преддверии дачного сезона принято решение о тарифах на са-
довые маршруты и о дополнительных мерах социальной поддержки 
граждан. Стоимость проезда на специальных сезонных маршрутах 
останется на уровне прошлого года. С 1 мая муниципальный транс-
порт перейдет на летнее расписание. До 15 октября в Челябинске бу-
дут работать 12 внутригородских и 18 пригородных сезонных марш-
рутов, их номера пометят литерой «С» – «Садовый». Для удобства 
пассажиров конечные остановки садовых автобусов расположены на 
крупных транспортных узлах – к примеру, на остановках «Тепло-
технический институт», «Областная больница», «Улица Чистополь-
ская». Вырастет также количество рейсов на девяти автобусных, 
одном троллейбусном и одном трамвайном маршрутах.

Скорректирована муниципальная адресная программа планируе-
мого сноса и реконструкции многоквартирных домов на отдельных 
застроенных территориях: в неё включены три многоквартирных жи-
лых дома в Металлургическом районе и тринадцать в Курчатовском. 
Члены городского парламента считают, что адресное расширение 
списка ветхих и аварийных домов позволит привлечь для расселения 
жильцов частные инвестиции. Земельные участки, высвободившиеся 
в результате сноса зданий, выставят на аукцион с правом заключения 
договора с администрацией города, после чего предприниматели 
должны будут предложить конкретный план действий по благо
устройству данных территорий.

Ранее, на 50м заседании Гордумы, глава администрации города 
Сергей Давыдов выступил с традиционным отчетом о результатах 
деятельности администрации Челябинска за минувший год.

Как одно из главных достижений последних лет в докладе отмече-
но улучшение демографической ситуации. В Челябинске третий год 
подряд наблюдается естественный прирост населения. В прошлом 
году он составил 1734 человека, что в полтора раза больше, чем в 
2012м. В городе стало больше на шесть детских садов – часть из 
них построены, часть возвращены в систему образования.

Велась работа по обеспечению доступности медицинских услуг. 
В частности, открыты два офиса врача общей практики – в посел-
ках Фёдоровка и Чурилово. В текущем году планируется открытие 
офисов врачей общей практики на Краснопольской площадке и То-
полиной аллее. Строительство в городе ведется высокими темпами. 
За прошедший год введено в эксплуатацию более 900 тысяч квадрат-
ных метров жилья. Челябинск становится комфортнее и красивее: 
на заброшенных территориях ликвидируются свалки и разбиваются 
скверы. В прошлом году облагорожены Никольская роща и сквер 
имени Колющенко. 

После отчёта главы городской администрации депутаты скоррек-
тировали бюджет Челябинска. Основные изменения произойдут за 
счет сокращения процентных платежей по муниципальному долгу 
на 65 миллионов рублей и перераспределения источников финан-
сирования за счет свободных остатков на погашение кредитов –  
100 миллионов рублей. Это позволит сократить городские долги. 
В казне также увеличится сумма областной субвенции на предо-
ставление жилья детямсиротам и детям, оставшимся без попечения 
родителей (5,7 миллиона рублей).

Внесены изменения в решение по арендной плате за землю – одно-
му из основных источников поступления денег в бюджет города. Се-
годня в Челябинске сложилась ситуация, когда часть предпринимате-
лей пользуется муниципальной землей, но несвоевременно платит или 
совсем не платит этот налог. В 2011 году депутаты городской Думы 
приняли решение начислять неустойку за неуплату налога. Ее размер 
довольно внушителен, и это повлияло на соблюдение финансовой 
дисциплины и регулярность поступления средств в городскую казну. 
Однако для тех, кто заключил договор ранее 2011 года, неустойка 
оставалась ничтожной, то есть субъекты финансовой деятельности 
находились в неравных условиях. Теперь размер пени для всех будет 
равен 1/300 ставки рефинансирования Центробанка РФ.

По материалам сайта  
Челябинской городской Думы

В пресс-центре редакции газеты 
«Комсомольская правда» прошёл круглый 
стол «Законодательные изменения, которые 
в этом году произошли и произойдут в сфере 
ЖКХ». Речь шла о появлении в квитанциях 
на оплату коммунальных услуг графы 
«Расходы на общедомовые нужды».

Заместитель генерального директора по работе с 
потребителями ОАО «Челябэнергосбыт» Сергей Су-
ходоев рассказал, что в городе общедомовые счётчики 
потребления электроэнергии установлены лишь в 3% 
зданий, и призвал увеличивать этот показатель. По его 
словам, наличие счётчика жильцам выгодно, так как 
по тарифу расходы электроэнергии на общедомовые 
нужды списываются вне зависимости от того, горит ли 
лампочка в подъезде. Желающие установить приборы 
могут обратиться в сетевые компании. 

Директор по производству МУП «ПОВВ» Евгений 
Давыдов сказал, что общедомовые приборы учёта по-
требления воды стоят в 95% домов Челябинска.

– Мы организация, которая забирает воду из во-
доема, очищает её и доставляет до границы своей 
эксплуатационнобалансовой ответственности, то есть 
до стены дома. Далее вода идёт по внутридомовым се-
тям – а они сплошь и рядом сильно изношены, проте-
кают. Второй вопрос – это «пустые» квартиры: никто 
не прописан, но вода тем не менее потребляется – и не 
оплачивается! В результате проверки более чем в двух 
сотнях квартир обнаружились незарегистрированные 
жильцы. Составлены соответствующие акты, но для 
дальнейших действий у нас нет правовой основы, – 
говорит Евгений Леонидович.

Руководитель проекта по приборам учета МУП 
«Челябинские коммунальные тепловые сети» Михаил 
Авраменко рассказал, как обстоят дела со счётчиками 
отопления:

– Любой дом, который не относится к ветхо
аварийному жилью и обладает соответствующей те-
пловой нагрузкой, а таких в городе около трех тысяч, 
должен быть оснащён общедомовым прибором учёта 
тепловой энергии. По контракту, который мы летом за-
ключили с инвестором, работы по установке счётчиков 
должны начаться в середине апреля и завершиться до 
ноября, то есть до начала отопительного сезона. Если 
стекла в подъездах не выбиты, двери не нараспашку,  
а управляющая компания и жители следят за порядком 
в доме, то экономия будет ощутимой.

– Ошибочно мнение, будто установка приборов уче-
та сама по себе приводит к экономии, – считает заме-
ститель начальника управления инженерной инфра-
структуры областного министерства строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства Владимир 
Долотов. – Это всё равно, что говорить: экономим 
колбасу, потому что ее в магазине взвешивают. При на-
личии счетчика мы просто оплачиваем именно столько 
ресурсов, сколько потребили.

Что касается капитального ремонта домов, то, по 
словам Владимира Анатольевича, раньше сами жиль-
цы решали, нужен ли он и в какую сумму обойдется, 
теперь же формировать соответствующие фонды и 
производить работы обязаны собственники.

Начальник управления государственной жилищ-
ной инспекции Рафиль Нажипов рассказал, что в  
2012 году за помощью в ГЖИ обратилось 2400 жи-
телей, а в 2013м – уже более 14 800. Таким образом, 
каждый инспектор в год рассматривал около 640 жа-
лоб. Временно исполняющий обязанности губерна-
тора региона Борис Дубровский дал задание усилить 
государственную жилищную инспекцию: штат сотруд-
ников должен вырасти почти вдвое.

В день в госжилинспекцию поступает 12–14 обраще-
ний с просьбой о перерасчёте платежей за жилищно
коммунальные услуги. Вопросы на эту тему часто 
звучали во время прямой линии, которая состоялась 
сразу после круглого стола. Кроме этого выяснилось, 
что жильцы не понимают, как распределяется сумма 
расходов на общедомовые нужды. Рафиль Нажипов 
объяснил, что цифра в квитанции зависит от площади 
квартиры, а не от количества прописанных.

Надежда ЮШИНА

С первого апреля трудовые пен-
сии более чем 936 тысяч южно
уральцев увеличатся на 1,7%. Бла-
годаря индексации средний размер 
пенсии вырастет на 197 рублей,  
до 11 279 рублей. При этом, в зави-
симости от размера пенсии, прибав-
ка может составить от нескольких  
рублей до четырёх тысяч. 

Это уже вторая индексация в ны-
нешнем году. Первая, проведенная 
в феврале, связана с уровнем ро-
ста инфляции, а так называемая 
«дополнительная» апрельская –  
с уровнем роста доходов Пенсион-
ного фонда РФ.

Социальная пенсия, которую 
получают около 89 тысяч жителей 
региона, увеличится на 17,1%, то 
есть в среднем на 1 102 рубля, до 
7 546 рублей.

– Социальные пенсии гораздо 
ниже, чем трудовые. Поэтому се-

годня государство пытается опере-
жающими темпами вывести их за 
пределы прожиточного миниму-
ма, – объяснил Леонид Устеле 
мов. – Кроме того, с первого апре-
ля произведена индексация других 
государственных пенсий, которые 
назначаются в процентном отно-
шении к социальной. Например, 
пенсии инвалидам вследствие во-
енной травмы по первой группе 
назначаются в размере 300% соци-
альной пенсии, по второй – 250%, 
по третьей – 150%. 

Также с первого апреля на 5% 
выросли ежемесячные социальные 
выплаты отдельным категориям 
граждан. Это ветераны, инвалиды, 
те, кто подвергся воздействию ра-
диации, Герои Советского Союза, 
Герои Социалистического Труда –  
в общей сложности более 307 ты 
сяч южноуральцев. Размер выплат 

зависит от статуса получателя 
льгот. Например, у инвалидов вто-
рой группы – чуть более 2 100 руб
лей, а у Героев Социалистического 
Труда – около 37 тысяч.

Соцпакет увеличился на 5%, со-
ставив 881,63 рубля. Из них около 
680 рублей предназначены на лекар-
ства и специализированное лечеб-
ное питание для детейинвалидов, 
105 – рублей на санаторнокурорт
ное лечение и около 100 рублей – на 
бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном, а также между-
городном транспорте к месту лече-
ния и обратно.

В течение года минимальный 
уровень пенсионного обеспечения 
попрежнему будет не ниже про-
житочного минимума пенсионера, 
установленного в Челябинской об-
ласти. Если размер пенсии в сово-
купности с другими причитающи-
мися неработающему пенсионеру 
выплатами окажется ниже этого 
минимума, будет установлена со-
циальная доплата к пенсии.

– В 2014 году величина про-
житочного минимума в регионе –  
6 215 рублей. Поэтому пенсии 
меньше этой суммы у неработаю-
щих пенсионеров доведены до 
необходимого уровня, – говорит 
Альфия Камалова.

Напомним, с первого февраля 
трудовые пенсии российских пен-
сионеров проиндексированы на 
6,5%. В августе пройдёт беззаяви-
тельная корректировка трудовых 
пенсий работающих пенсионеров. 

– То есть пенсии тех, кто рабо-
тает и за кого работодатель пере-
числяет страховые взносы в Пен-
сионный фонд, будут пересчитаны 
с учётом этих взносов, – поясняет 
Леонид Устелемов.

Диана РОМАНОВА

Пенсии выросли
Сотрудники областного отделения Пенсионного фонда 
Российской Федерации – заместитель управляющего 
отделением Леонид Устелемов и начальник отдела 
социальных выплат Альфия Камалова – рассказали  
на пресс-конференции о повышении трудовых  
и социальных пенсий.

Зачем нужны ОДН?
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Выбор жизненного 
пути

– Родился я в посёлке Шамары 
Шалинского района Свердлов-
ской области 19 июля 1961 года, –  
рассказывает Василий Викторо-
вич. – Мама – учитель черчения и 
рисования в средней школе, папа 
был участковым милиционером – 
его, к сожалению, уже нет в жи-
вых. У меня два младших брата: 
Анатолий и Пётр. Стать военным 
мечтал с детства. Наше поколение 
росло на идеалах служения Роди-
не. Кроме того, повлиял пример 
родных: два брата мамы воевали 
в Великую Отечественную. При-
чём один из них, Пётр Яковле-
вич Шамарин, был у нас в школе  
военруком.

Решил после восьмого класса 
поступать в Суворовское учили-
ще в Свердловске – там уже учи-
лись мои друзья. В 1976-м мы с 
двумя одноклассниками надели 
суворовскую форму. Принимали, 
конечно, не всех: учитывали и 
успеваемость, и состояние здоро-
вья. А я с детства занимался спор-
том, участвовал в соревнованиях 
и поступал в училище, уже имея 
первый взрослый разряд по лы-
жам. Наш физрук предлагал мне 
делать спортивную карьеру, но я 
предпочёл стать военным. Однако 
со спортом не расставался, входил 
в училищную сборную. Занимал-
ся хорошо, педагоги у нас были 
прекрасные, особенно Маргари-
та Васильевна Петухова, которая 
вела математику. С нею переписы-
ваюсь до сих пор. По секрету она 
мне сказала, что воспитанникам 
порой намеренно занижали от-
метки, чтобы больше старались. 
Поэтому те, кто уходил из Суво-
ровского, в других школах ста-
новились отличниками. Распре-
деляли выпускников по высшим 
военным училищам без экзаменов –  
в зависимости от успеваемости. 
Я выбрал Омское высшее обще-
войсковое командное дважды 
краснознамённое училище имени 
М.В. Фрунзе. В 1982-м окончил 
его. Война в Афганистане к тому 
времени шла уже три года.

Меня по распределению на-
правили в Забайкальский во-
енный округ. Служить попал в 
укрепрайон, станция Шерловая 
Гора, недалеко от города Бóрзя 
в Читинской области. Мы укре-
пляли долговременные форти-
фикационные сооружения, рыли 
траншеи, устраивали помещения 
для личного состава – этот опыт 
потом пригодился в Афгане.

 Спустя три года познакомился 
с будущей женой – медсестрой. 
Расписались.

В Афганистан отправился до-
бровольно – подал рапорт. Как 
раз пришла разнарядка – на-
править туда одного человека 
от нашей части. Вспомнили про 
мой рапорт – и я поехал. Жена 
осталась в Союзе.

АфгАнистАн
Прилетел я, молодой старший 

лейтенант, в Кабул, оттуда на-
правили меня в Джелалабад, в 
отдельный батальон, который 
стоял сторожевыми заставами на 
господствующих направлениях и 
высотах вокруг аэродрома, с за-
дачей не допустить его обстрела 
и захвата, а также минирования 
дорог. В случае обстрела – кор-
ректировать ответный огонь 
нашей артиллерии, которая 
располагалась поблизости и со-
стояла из батареи гаубиц Д-30 и 
реактивных установок залпового 
огня. В батальоне встретил одно-
кашников по Омскому училищу –  
Сергея Галкина, Игоря Тельнова. 
В районе Джелалабада дислоци-
ровалась советская 66-я мото-
стрелковая бригада.

Душманы, или «духи», как мы 
их называли, аэродром обстре-
ливали часто, в основном реак-
тивными снарядами и по ночам. 
Конечно, это страшно. Думаю, 
те, кто говорит, что не боялся, 
просто бравируют. Другое дело, 
что страх можно преодолеть. К 
постоянному ощущению опасно-
сти привыкаешь. А когда начина-
ется обстрел – бояться некогда, 
думаешь только о том, как бы 
успеть сделать всё необходимое. 
Можешь определить, откуда ве-
дут огонь, – сразу же доклады-
ваешь в управление батальона, 
корректируешь огонь нашей ар-
тиллерии.

Жили на заставах в дувалах, 
построенных из глины с соло-
мой. Конечно, не сказать, что 
очень комфортно. Освещение –  
от бензиновых электрогенерато-
ров. Спали на обычных железных 
кроватях. Кондиционеров ника-
ких, а летом жара там страшная, 
невыносимая, до плюс 50 в тени. 
Из пустых ящиков от неуправ-
ляемых реактивных снарядов 
(НУРСов) сколачивали столы  
и прочую нужную в хозяйстве 
мебель.

На каждой заставе – по взво-
ду солдат с командиром, наблю-
дательный пост, круглосуточное 
дежурство. На тех, что находи-
лись на наиболее опасных на-
правлениях, для усиления были 
танки, миномёты, крупнокали-
берные пулемёты. В боеприпасах 
недостатка не ощущалось.

судьбе нАперекор
Однажды, в конце октября 

1985 года, поехали мы в очеред-
ной раз проверять заброшенный 
кишлак, с которого наиболее ча-
сто обстреливали аэродром. На 
обратном пути сработал фугас – 
мина нажимного действия, ита-
льянская, срабатывает на опреде-
лённое число нажимов. Несколь-
ко человек контузило, одному 
солдату оторвало ступню. По нам 
открыли огонь. Заняли оборону. 
С соседней заставы пришло под-
крепление. Я не мог подняться 
от боли: компрессионный пере-
лом позвоночника. Довезли меня 
на броне до медсанчасти 66-й 
бригады, потом вертолётом – в 
госпиталь, в Кабул. Оттуда пере-
правили в Ташкент – там лечился 
ещё почти месяц. Далее – реа-
билитационный центр в городе 
Саки, на Украине. По окончании 
лечения направили на медкомис-
сию в Ташкент, чтоб решить во-
прос о дальнейшем прохождении 
службы. После Нового года вер-
нулся на свою должность. Там 
меня, честно говоря, не ждали: 
как правило, после ранений или 
тяжёлых травм не возвращались. 
Заставу, пока меня не было, об-
стреляли, снаряд угодил как раз в 
мой дувал. Так что все нехитрые 
пожитки сгорели.

охотА зА «стингерАми»
Направили меня на заставу 

по другую сторону аэродрома. 
Для усиления заставы был танк, 
122-миллиметровый миномёт, 
зенитная установка. Опять дали 
под командование взвод, поста-
вили те же задачи. Как-то раз 
приехал на аэродром, в управле-
ние батальона, менять двигатель 
на БРДМ, а в это время замполит, 
который оставался вместо меня, 
привёз с заставы раненого бойца, 
подорвавшегося на мине. И тут 
из «зелёнки» со стороны моей 
заставы пустили две ракеты по 
нашим вертолётам, заходившим 
на посадку. Из одного лётчики 
выбросились на парашютах, 
второй упал, взорвался уже на 
земле. Сразу же начался сильный 
обстрел. Пришлось срочно вер-
нуться. По докладу наблюдате-
лей определили, из какого дувала 
пущены ракеты, и разрушили его 
выстрелом из танкового орудия. 
Наши вертолёты были сбиты 
американскими переносными 
зенитно-ракетными комплекса-
ми (ПЗРК) «Стингер», которые 
«духи» впервые применили в 
1986 году. За «Стингерами» шла 
настоящая охота – советское  
командование поставило задачу 
добыть этот вид оружия. Помню, 
однажды «духи» пытались сбить 
наш самолёт, но их ракета упала, 
не разорвавшись. Мы искали её 
в «зелёнке», но так и не нашли, 
а дело шло к вечеру, в темноте, 
на неконтролируемой террито-
рии легко можно было нарвать-
ся на засаду. Так и вернулись  
ни с чем.

ноВАя зАстАВА
После этого случая нам поручи-

ли выставить новую сторожевую 
заставу на одной высоте. Цель у 
командования была – «оседлать» 
перекрёсток караванных путей, 
по которым передвигались душ-
маны. Направление важное, опас-
ное, наш спецназ иногда брал его 
под временный контроль – но 
укреплений там не было. И вот 
наша группа на бронетранспор-
тёрах, в сопровождении танка, 
снабжённого минным тралом, 
выдвинулась на эту высоту. На-
чали вгрызаться в гору. Работа 
трудная. Взрывали каменистую 

почву, потом выгребали осколки. 
Орудовали кирками, ломами, ло-
патами. Но всё-таки вырыли тран-
шеи в полный рост, вкопали бро-
нетехнику, оборудовали всё, что 
необходимо. Это была уже третья 
моя застава. Нас не раз пытались 
оттуда выбить, особенно часто 
вели обстрел по ночам, но мы за-
крепились основательно. Вокруг 
заставы устроили минные поля, 
только проезд для себя оставили. 
Душманы по ночам подрывали 
наши мины, растаскивая растяж-
ки «кошками», делая проходы. 
Поэтому приходилось вести учёт 
подрыва мин и взамен подорван-
ных ставить новые.

«Духи» ставили мины в местах 
нашего вероятного движения. Так 
мы с командиром миномётной ба-
тареи нарвались на «духовский 
сюрприз» – обоих ранило. Попал 
опять в медсанроту, в ту же 66-ю 
бригаду. Некоторые осколки во 
мне до сих пор сидят…

Вылечился – вернулся, опять 
на другую заставу. Стал заме-
стителем командира роты. Осо-
бенно запомнился случай, когда 
удалось уничтожить душманов, 
обстреливавших аэродром. 
Стреляли по ночам, с автома-
шин реактивными снарядами: 
выпустят один, отъедут, затем 
второй и так далее. Я их засёк, 
с помощью лазерного прибора 
разведки вычислил расстояние, 
высчитал график движения. 
И во время одного такого об-
стрела дал координаты цели и 
команду на залп расчету реак-
тивной установки «Град» (они 
тоже охраняли аэродром) – те 
«духов» и накрыли! Командир 
расчёта получил орден Красной 
Звезды. Меня орден «За службу 
Родине» догнал уже в СССР.

Не хвастаясь, могу сказать: из 
моих подчинённых никто не по-
гиб – хотя не обошлось без ране-
ний и контузий. Кстати, в Афгане 
нередко гибли от несоблюдения 
мер предосторожности. Помню, 
как предотвратил один из таких 
случаев: солдаты, чтобы уничто-
жить неразорвавшуюся мину, со-
бирались положить её в костёр.

Были, конечно, и светлые 
моменты. Например, приезжа-
ли из Союза артисты – Ирина 
Алфёрова, Валерий Леонтьев  
и многие другие. К сожалению, 
на их концертах так и не удалось 
побывать: всё время на заставах 
или на заданиях, так что знаю 
об этом только по фотографиям 
и рассказам офицеров рангом 
повыше – тех, кто практически 
постоянно на аэродроме. Не обо-
шлось без экзотики. Человеку 
часто хочется завести домашне-
го питомца, чтобы душа радова-
лась. Поэтому некоторые из тех, 
кто служил долго, приручали 
местных обезьянок.

К 25-летию вывода войск из Афганистана

Герой нашего времениГерой нашего времени
Четверть века назад 
официально закончился 
вывод советских войск 
из Афганистана.  
немало героев  
той войны работает  
в Южно-уральском 
государственном 
университете,  
на факультете военного 
обучения. один  
из них – майор запаса 
Василий Викторович 
горбунов, чья храбрость 
и верность воинскому 
долгу отмечены орденом 
«за службу родине  
в Вооружённых силах 
ссср» III степени, 
медалями «за отвагу», 

«Воину-интернационалисту от благодарного 
афганского народа» и другими наградами.

Пробыл я в Афганистане до 
конца октября 1987 года – пока 
не прибыл сменщик. А 15 мая 
1988-го начали выводить совет-
ские войска, в том числе гарни-
зон из Джелалабада.

доля офицерскАя
Вернулся в СССР, служить по-

желал на Урале. В Афгане был 
заместителем командира роты. 
Искал место того же уровня. 
Предложили офицерскую долж-
ность в дисциплинарном бата-
льоне Уральского военного окру-
га под Свердловском. Согласил-
ся – там обеспечивали жильем. 
Потом предложили перевестись 
в Пермь, в военную комендату-
ру гарнизона. Время трудное: 
перестройка, распад СССР. Как 
следствие – дезертирство, хи-
щения. Со всем этим надо было 
бороться. Так что работы комен-
датуре хватало. Гауптвахта не 
пустовала. В 1994-м стал коман-
диром спортивной роты, потом –  
начальником физической под-
готовки и спорта базы хранения 
танков. Жалованье задержива-
ли. В Перми своего жилья у нас 
не было, приходилось снимать 
квартиру. Да и ранения давали о 
себе знать. Поэтому решил уйти 
со службы. К тому моменту стал 
майором, пенсию заработал.  
У нас уже было двое детей: сын 
родился в 1986-м, а дочь – в 
1995-м. При увольнении должны 
были обеспечить жильём, иначе 
без моего согласия уволить не 
могли. Но дождаться, что дадут 
квартиру, было нереально. При-
шлось согласиться на увольнение 
без жилья. В 1996 году уволился 
по состоянию здоровья. Перебра-
лись в Челябинск – родной город 
жены. Жильё снимали, работал, 

где придётся. Повезло в 2003-м: 
Николай Николаевич Рыжков, 
бывший тогда начальником фа-
культета военного обучения 
ЮУрГУ, принял меня на долж-
ность инженера. А у меня как раз 
по диплому военного училища 
специальность «Инженер по экс-
плуатации гусеничных и колёс-
ных машин». Так что с 2003 года 
по настоящее время работаю на 
ФВО. Сейчас на должности за-
ведующего лабораторией управ-
ления. Университет дал и крышу 
над головой – сначала жили в 
общежитии № 6, теперь – № 8.

Время от времени меня просят 
выступить перед школьниками, 
студентами на мероприятиях, 
цель которых – нравственно-
патриотическое воспитание мо-
лодого поколения. Рассказываю 
об Афганистане. Стараюсь при-
вить ребятам идеалы служения 
Отчизне, на которых вырос и 
живу сам.

подготовил  
иван зАгребин
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По горизонтали: Таджикистан. Табло. Ралли. Сорок. Епископ. Трагик. Клипса. Логопед. Ион. Инжир. Недра. 
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По вертикали: Престолонаследник. Липа. Гидра. Обмен. Гро. Тиски. Пиастр. Крус. Крен. Ара. Кабаре. 
Джихад. Штоф. Опак. Пора. Скобки. Лари. Шоколад. Зло. Кепи. Неуч. Солод. Аэроплан. Сигнатура. 

Общественные приёмные депутатОв 
ЦентральнОгО райОна

александр леОнидОвич ШестакОв
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.

Запись по телефону 267-90-78.

андрей владимирОвич Шмидт
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.

Запись по телефону 267-90-84.

александр евгеньевич выШегОрОдЦев
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно  

кроме субботы и воскресенья.
График личного приёма граждан: еженедельно по четвергам 

с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88.

Телефон 264-70-71,  
предварительная запись по телефону 265-18-55.

Олег виктОрОвич иванОв
График приёма граждан: первый и третий вторник каждого месяца  

с 16:00 до 18:00.
Адрес: ул. Елькина 79, 2-й этаж, каб. 202.

Телефон 247-78-52,  
предварительная запись по телефону 247-78-52 

 с 9:00 до 17:00 в будние дни.

Весной хочется есть, но не объедаться.  
Что приготовить, чтобы встать из-за стола 
сытым, но не отяжелевшим? Блюда  
из морепродуктов! Они наверняка 
понравятся вашим близким. Например, 
кальмары, фаршированные креветками. 

Ингредиенты: 4 большие очищенные тушки каль-
маров, плавники и щупальца кальмара, 250 г мороже-
ных креветок, мелко нарезанная половинка луковицы, 
2 сваренных вкрутую яйца, 40 г тёртого сыра, рубленая 
свежая петрушка, 50 г муки, соль и молотый перец.

Для соуса: 250 г нарезанных небольшими кусочками 
помидоров без кожицы и семян, мелко нарезанная по-
ловинка луковицы, 200 мл белого вина.

Способ приготовления: Обжарьте креветки в рас-
тительном масле. Выложите на тарелку. Обжарьте лук 
до полупрозрачности. Добавьте в сковороду к луку 
обжаренные креветки, а также плавники и щупальца 
кальмара, нарезанные кубиками вареные яйца, тертый 
сыр и зелень петрушки. Всё тщательно перемешайте 

и слегка обжарьте. Посолите и поперчите по вкусу. 
Приготовленной смесью начините тушки кальмаров 
и скрепите их деревянными зубочистками. Обваляйте 
фаршированных кальмаров в пшеничной муке и об-
жарьте на растительном масле.

Чтобы приготовить соус, обжарьте лук, постепенно 
добавляя вино. Когда жидкость немного выпарится, 
добавьте нарезанные помидоры. Тушите без крышки 
около 10 минут, затем посолите и поперчите. Опу-
стите в соус обжаренных кальмаров и тушите ещё 
30 минут.

Приятного аппетита!

депутат завёл блог
Секретарь Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия» Андрей Шмидт присоединился  
к пользователям глобальной социальной сети «Живой 
журнал», заведя в ней собственный интернет-дневник.

Первые записи в блоге сдела-
ны утром 31 марта: сначала де-
путат обратился к посетителям 
своего дневника, а потом по-
делился информацией о работе 
общественной приемной в Цент-
ральном районе Челябинска.  
В обращении к читателям Анд-
рей Владимирович отметил, что 
с радостью ответит на все их 
вопросы и постарается помочь 
в решении проблем.

«Центральный район – это, 
прежде всего, люди. Им должно 
быть комфортно жить, трудить-
ся, отдыхать; их дети должны 
расти здоровыми и всесторонне 
развитыми. Для этого мы реали-
зуем многочисленные социаль-
ные программы. Как вы знаете, с 
2004 года и по настоящее время 
действует общественная приемная, которая постоянно поддерживает 
связь с жителями Центрального района», – пишет депутат.

Блог станет местом активного общения с населением Центрально-
го района, особенно с молодёжью, которая активно пользуется Ин-
тернетом. Предполагается, что интернет-дневник будет пополняться 
не только заметками, но и фото- и видеоматериалами.

Деятельность Андрея Шмидта как депутата Челябинской город-
ской Думы включает несколько направлений, по которым ежеднев-
но ведётся активная работа. Жители Центрального избирательного 
округа получают консультации по юридическим вопросам, оказыва-
ется социальная и материальная помощь малообеспеченным граж-
данам, принимаются меры по улучшению условий их проживания, 
а также благоустройству дворовых территорий. Кроме того, под-
держку депутата Челябинской городской Думы получают КТОСы 
и Совет ветеранов, школы, детские сады, библиотеки, учреждения 
здравоохранения Центрального избирательного округа. 

«Особенно важным источником информации для нас являются на-
казы депутату и предложения, с которыми могут обратиться жители 
избирательного округа. Именно обращения граждан побудили нас 
к проведению одной из масштабных программ города – программы 
дорожного строительства. По моему ходатайству в городскую Думу 
в Центральном избирательном округе проведен капитальный ремонт 
проезжей части на улицах Сони Кривой, Володарского, Труда, Смир-
ных и Татьяничевой, проспекте Ленина, освещены многие участки 
района. Мне бы хотелось поблагодарить вас за оказанное мне до-
верие и продолжить общение с вами в режиме диалога», – пишет 
Андрей Владимирович в блоге.

к вашему столу!
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